

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



04.12.2020

Errichtung eines neuen Kongresszentrums

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert, ein multifunktionales, innerstädtisches Kongress- und Veranstaltungszentrum in München zu schaffen oder besser noch, das Gasteig Interimsgebäude nach der Interimsnutzung in ein Kongress- und Veranstaltungszentrum umzuwandeln.

Begründung

Die Stadt München ist ein bedeutender Standort für promotable Geschäftsreisen. Um die Attraktivität im MICE-Bereich (Meetings, Incentives, Conventions und Events) zu erhalten und zu erweitern sowie das enorme Potential der Tourismus- und Kongressbranche effektiv zu nutzen, benötigt München ein mittleres bis großes, vielseitig nutzbares Kongresszentrum mit flexiblen Raum- und Flächenanforderungen, möglichst in Innenstadtlage. Optimal wäre die Verwendung des Gasteig Interimsbaus nach seiner zunächst vorgesehenen Nutzung. Das Gebäude ist so errichtet, dass es durchaus 30 bis 35 Jahre gut nutzbar wäre. Mit dieser Lösung hätte München bereits in kürzester Zeit (voraussichtlich ab 2027) ein Kongresszentrum. Es bräuchten keine neuen Flächen gefunden und Gebäude errichtet werden und das Investment von über 120 Mio. € in den Interimsbau würde sich auch auf die darauffolgenden Jahre amortisieren. Das ist echte Nachhaltigkeit und belastet den zurzeit klammen städtischen Haushalt nicht über allen Maßen. Auch über eine Lösung mit privaten Investoren kann nachgedacht werden.

Manuel Pretzl (Initiative)
Fraktionsvorsitzender

Sebastian Schall
Stadtrat

Alexander Reissl
Stadtrat

Ulrike Grimm
Stadträtin

Thomas Schmid
Stadtrat

Hans Hammer
Stadtrat

Andreas Babor
Stadtrat